

BAB1

PENDAHULUAN

1.1 Latar Belakang Kerja Profesi

Program kerja profesi adalah program yang dirancang untuk mengaplikasikan ilmu yang telah dipelajari di kampus ke dalam praktik di dunia kerja. Program ini memberikan kesempatan bagi mahasiswa untuk memperoleh pengalaman kerja sekaligus memperdalam pengetahuan di bidang yang mereka pelajari. Melalui magang, mahasiswa akan terlibat dalam aktivitas praktis yang relevan dengan jurusan mereka dan mengenal secara langsung lingkungan kerja di sebuah perusahaan dalam periode waktu tertentu. Selain itu, magang memungkinkan mereka merasakan dunia kerja nyata dan mengaplikasikan teori-teori yang telah dipelajari selama masa perkuliahan (Hafizha, 2023).

Dalam pelaksanaan magang, terdapat berbagai faktor yang dapat memengaruhi persepsi perusahaan, instansi, atau lembaga terhadap institusi pendidikan asal mahasiswa. Faktor tersebut meliputi perilaku mahasiswa yang tidak sesuai aturan hingga kemampuan mereka menunjukkan sikap profesional dalam menjalankan tugas. Oleh sebab itu, praktikan diharapkan dapat menerapkan pengetahuan dan keterampilan yang diperoleh selama perkuliahan ke dalam dunia kerja nyata. Magang yang terlaksana dengan baik tidak hanya membantu meningkatkan kompetensi mahasiswa, tetapi juga memperkuat citra positif institusi pendidikan di mata perusahaan atau lembaga tempat magang dilakukan (Nugraheni & Wijaya, 2017).

Universitas Pembangunan Jaya adalah salah satu perguruan tinggi swasta di Indonesia yang didirikan pada tahun 2011 oleh Pembangunan Jaya Group, sebuah kelompok usaha yang dikenal luas di bidang properti, konstruksi, dan pengembangan kota. Terletak di Bintaro Jaya, Tangerang Selatan, UPJ berkomitmen untuk menjadi universitas yang berfokus pada pengembangan karakter, inovasi, dan penerapan ilmu pengetahuan dalam berbagai bidang. Universitas pembangunan jaya memiliki dua fakultas utama, yaitu Fakultas Humaniora dan Bisnis serta Fakultas Teknologi dan Desain, yang menawarkan berbagai program studi seperti Manajemen, Akuntansi, Psikologi, Ilmu Komunikasi, Desain Komunikasi Visual, Teknik sipil, Arsitektur, Teknik Informasi,

dan Sistem Informasi. Dengan visinya untuk menjadi universitas yang unggul dan berdaya saing, UPJ membekali mahasiswanya dengan pendidikan berbasis karakter dan kesempatan magang atau kerja profesi di berbagai industri, yang bertujuan untuk menghasilkan lulusan yang kompeten dan siap menghadapi tantangan dunia kerja.

Perkembangan era digital yang semakin pesat telah mendorong desain grafis untuk memainkan peran yang jauh lebih strategis dalam mendukung berbagai aspek komunikasi visual. Transformasi digital yang berkembang pesat mendorong institusi pendidikan untuk mengoptimalkan strategi promosi mereka, termasuk Universitas Pembangunan Jaya. Desain grafis sebagai media pendukung promosi menjadi elemen untuk menyampaikan pesan dan membangun identitas institusi yang kuat. Salah satu elemen penting adalah pengembangan media promosi yang efektif melalui penyempurnaan desain website yang berperan penting dalam menarik minat calon mahasiswa sekaligus memperkuat citra institusi.

Praktikan selain bertugas dalam perancangan media promosi dan penyempurnaan desain website, praktikan juga berperan dalam mendokumentasikan berbagai acara yang diselenggarakan oleh Universitas Pembangunan Jaya. Dokumentasi ini mencakup pengambilan foto dan video dari setiap kegiatan kampus, baik yang bersifat akademik, seminar, workshop, hingga event kemahasiswaan. Setelah proses dokumentasi, praktikan bertanggung jawab untuk mengedit foto dan video agar lebih menarik dan sesuai dengan standar visual institusi. Hasil dokumentasi ini kemudian digunakan sebagai bahan publikasi di berbagai platform promosi universitas, seperti media sosial, website resmi, dan materi pemasaran lainnya. Dengan adanya tugas ini, praktikan tidak hanya memperoleh pengalaman dalam fotografi dan videografi, tetapi juga memahami bagaimana visual yang menarik dapat memperkuat citra institusi di mata publik.

Pelaksanaan Kerja Profesi, praktikan terlibat dalam perancangan media promosi dan penyempurnaan desain website dibagian pendaftaran Universitas Pembangunan Jaya. Tugas utama praktikan meliputi pembuatan berbagai media promosi seperti poster, banner, Stand banner, motion grafis, video editing, web banner, umbul-umbul, dan flayer serta pengembangan desain website yang lebih responsif dan sesuai dengan kebutuhan pengguna.

Program Kerja Profesi ini berlangsung selama 4 bulan, mulai dari 1 Agustus hingga 31 Desember 2024. Kegiatan ini memberikan kontribusi nyata dalam mendukung kegiatan promosi Universitas Pembangunan Jaya, sekaligus memberikan praktikan pengalaman berharga dalam mengaplikasikan desain grafis dan pengembangan web sebagai media penunjang promosi di era digital.

1.2 Maksud dan Tujuan Kerja Profesi

1.2.1 Maksud Kerja Profesi

Program Kerja Profesi memberikan peluang bagi praktikan untuk merasakan pengalaman langsung di dunia kerja dengan menerapkan pengetahuan dan keterampilan Desain Komunikasi Visual yang telah dipelajari selama masa perkuliahan. Dalam pelaksanaannya, praktikan mendapatkan dukungan dari pembimbing kerja, yang memungkinkan praktikan tidak hanya memperoleh pengalaman kerja, tetapi juga menjalin hubungan profesional dengan pembimbing maupun sesama rekan magang. Program ini dirancang agar mahasiswa Universitas Pembangunan Jaya dapat memahami secara langsung dinamika dunia kerja, termasuk berbagai tantangan dan peluang yang dihadapi. Pengalaman dan pembelajaran yang diperoleh selama menjalani program ini tidak hanya menjadi bekal praktik, tetapi juga membantu mempersiapkan mahasiswa secara mental untuk bersaing di masa depan, sehingga dapat menjadi fondasi penting bagi kesuksesan mereka setelah lulus.

1.2.2 Tujuan Kerja Profesi

Adapun tujuan dari dilaksanakannya kerja profesi bagi praktikan adalah sebagai berikut:

1. Memberikan kesempatan kepada mahasiswa untuk memahami dunia kerja secara mendalam sesuai dengan bidang studinya, sehingga mereka memiliki gambaran yang jelas mengenai prospek karier yang akan dihadapi setelah lulus.
2. Memenuhi kewajiban akademik dalam menyelesaikan mata kuliah Kerja Profesi pada semester 7 di Universitas Pembangunan Jaya, sebagai bagian dari kurikulum wajib yang dirancang untuk mempersiapkan mahasiswa menghadapi dunia profesional.

3. Menghubungkan teori yang telah dipelajari selama perkuliahan dengan praktik nyata di dunia kerja, sehingga mahasiswa dapat memperoleh pemahaman yang lebih komprehensif tentang penerapan ilmu di lapangan.
4. Mengasah kemampuan pemecahan masalah dengan menghadapi tantangan nyata di lingkungan kerja profesional, termasuk kemampuan menganalisis masalah, merumuskan solusi, dan mengambil keputusan secara efektif.
5. Meningkatkan keterampilan komunikasi, baik verbal maupun non-verbal, dalam berbagai konteks profesional, seperti kolaborasi dalam tim, presentasi proyek, dan berinteraksi dengan berbagai pihak di perusahaan.
6. Memberikan pengalaman kerja yang signifikan kepada mahasiswa untuk memahami dinamika organisasi, sistem kerja, dan budaya perusahaan, sehingga mempersiapkan mereka untuk beradaptasi lebih cepat di masa depan.
7. Membantu mahasiswa membangun portofolio kerja yang berisi proyek atau tugas yang telah diselesaikan selama program, sehingga dapat menjadi nilai tambah saat melamar pekerjaan atau memasuki dunia industri.
8. Menumbuhkan rasa tanggung jawab, kedisiplinan, etos kerja, serta kemampuan manajemen waktu yang dibutuhkan untuk mencapai target atau menyelesaikan pekerjaan tepat waktu dalam lingkungan kerja.

1.3 Manfaat Kerja Profesi

Adanya program Kerja Profesi ini, diharapkan banyak manfaat yang dapat dirasakan oleh praktikan dan universitas. Manfaat yang dapat diperoleh adalah sebagai berikut:

1.3.1 Bagi Universitas

Program Magang Profesional memberikan manfaat besar bagi Universitas Pembangunan Jaya, terutama dalam mencetak lulusan berkualitas yang siap bersaing di dunia kerja, sehingga memperkuat reputasi universitas sebagai institusi pendidikan unggul. Program ini juga membuka peluang kemitraan strategis dengan berbagai perusahaan dan industri, memastikan kurikulum yang diterapkan selalu relevan dengan kebutuhan pasar kerja. Selain meningkatkan kepercayaan masyarakat dan stakeholder terhadap kualitas pendidikan, program ini juga mendukung misi universitas untuk melahirkan lulusan berdaya saing tinggi. Dengan memberikan pengalaman dunia kerja nyata kepada mahasiswa,

Universitas Pembangunan Jaya mendorong inovasi dalam metode pembelajaran yang lebih dinamis dan aplikatif.

1.3.2 Bagi Praktikan

Mahasiswa mendapatkan kesempatan berharga untuk memperdalam pemahaman serta mengasah keterampilan yang relevan dengan bidang studinya, sekaligus memperluas jaringan profesional yang strategis. Selain itu, program ini memberikan wawasan yang lebih luas mengenai dinamika dunia kerja, sehingga mahasiswa dapat mengeksplorasi berbagai peluang karier yang menjanjikan. Pengalaman ini juga berperan penting dalam meningkatkan kepercayaan diri mahasiswa, sekaligus menjadi pondasi yang kokoh untuk pengembangan karier mereka di masa mendatang.

1.4 Tempat Kerja Profesi

Universitas Pembangunan Jaya adalah salah satu perguruan tinggi swasta di Indonesia yang didirikan pada tahun 2011 oleh Pembangunan Jaya Group, sebuah kelompok usaha yang dikenal luas di bidang properti, konstruksi, dan pengembangan kota. Universitas pembangunan jaya memiliki dua fakultas utama, yaitu Fakultas Humaniora dan Bisnis serta Fakultas Teknologi dan Desain, yang menawarkan berbagai program studi seperti Manajemen, Akuntansi, Psikologi, Ilmu Komunikasi, Desain Komunikasi Visual, Teknik sipil, Arsitektur, Teknik Informasi, dan Sistem Informasi. Universitas Pembangunan Jaya terletak di Blok B7/P, Jl. Cendrawasih Raya Bintaro Jaya, Sawah Baru, Kec. Ciputat, Kota Tangerang Selatan, Banten 15413.

1.5 Jadwal Pelaksanaan Kerja Profesi

Kerja profesi yang dilaksanakan oleh praktikan adalah 4 bulan dimulai pada 01 Agustus 2024 sampai dengan 31 November 2024. Jadwal kerja dilakukan 5 hari dalam seminggu mulai dari hari Senin-Jumat, pukul 07.30 – 16.30 WIB. Kerja Profesi dilaksanakan secara WFO (*Work from Office*)

Tabel 1.1 Keterangan Kerja

Lama Kegiatan Kerja Profesi	4 bulan (01 Agustus – 31 November 2024)
-----------------------------	---

Hari Pertemuan	Senin - Jumat
Waktu Pelaksanaan Kerja Profesi	07.30 – 16.30

